

INFORME SEMANAL

ITU |Chapeaurouge 163| General Alvear



INSTITUTO TECNOLÓGICO
UNIVERSITARIO

MONEDAS

	Compra	Venta	Variación ↑
Dólar BNA	\$ 1.465,00	\$ 1.515,00	1,34%
Dólar Blue	\$ 1.500,00	\$ 1.520,00	0,66%
Dólar CCL (GD30,48 hs)	\$ 1.537,64	\$ 1.580,85	2,52%
Euro	\$ 1.737,11	\$ 1.737,85	0,36%
Real brasileño	\$ 275,95	\$ 276,10	-0,21%

ACCIONES

	Valor ↑	Variación ↑
Aluar	\$ 650,00	-0,68%
Banco BBVA	\$ 4.040,00	-2,00%
Banco Macro	\$ 6.020,00	-0,90%
BYMA	\$ 143,75	-4,95%
Central Puerto	\$ 1.158,00	-3,50%

CEDEARS

	Valor ↑	Variación ↑
Apple Inc.	\$ 19.020,00	2,64%
ABBV Inc.	\$ 34.260,00	-2,94%
Advanced Micro Devices	\$ 24.340,00	-2,05%
Amazon.com Inc.	\$ 2.525,00	0,19%
Alibaba Group	\$ 28.420,00	0,99%

INDICES

	Valor ↑	Variación ↑
Merval	1.683.959,61	0,00%
Nasdaq	22.631,48	0,72%
FTSE 100	9.230,41	0,15%
S&P 500 Index	6.664,36	0,49%

ONs

	Valor ↑	Variación ↑
SNSBD	u\$s 71,00	10,93%
YFCJD	u\$s 96,04	-2,59%
RCCJD	u\$s 74,99	1,13%
OTS2D	u\$s 96,00	-3,90%
YCA6P	u\$s 101,00	-0,88%

CRIPOMONEDAS

	Valor ↑	Variación ↑
Bitcoin USD	u\$s 112.748,98	-2,32%
Ethereum USD	u\$s 4.180,22	-6,69%
Ripple USD	u\$s 2,81	-5,53%
Bitcoin Cash USD	u\$s 571,85	-3,96%
Litecoin USD	u\$s 105,68	-8,22%

ADRs

	Valor ↑	Variación ↑
YPF SA	u\$s 23,87	-2,21%
Grupo Financiero Galicia	u\$s 26,45	-3,11%
Banco Macro	u\$s 39,27	-2,87%
BBVA	u\$s 8,19	-1,44%
Central Puerto	u\$s 7,68	-0,78%

BONOS

	Valor ↑	Variación ↑
AL30	\$ 69.330,00	-0,17%
T2X5	\$ 664,20	0,09%
GD35	\$ 73.560,00	-2,55%
GD30	\$ 73.480,00	2,75%
TX26	\$ 1.369,00	-2,21%

TASAS

	Valor ↑	Variación ↑
PLAZO FIJO	48,00	0,00%
LELIQ	29,00	0,00%
TM20 BANCOS PRIVADOS	45,19	2,84%

COMMODITIES

	Valor ↑	Variación ↑
Oro	u\$s 3.671,50	2,38%
Plata 5000 SEP3	u\$s 42,54	10,17%
Cobre	u\$s 4,57	2,67%
ICE COFFEE DEC3	u\$s 366,50	-4,36%
ICE SUG11 OCT3	u\$s 15,46	0,39%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Banco Central de Perú eleva proyección de crecimiento del PIB del 3,1 % al 3,2 % para 2025.**

El Banco Central de Reserva del Perú (BCRP) elevó su previsión de crecimiento del PBI 2025 de 3,1 % a 3,2 %, impulsado por mayor dinamismo en sectores no primarios, agropecuario y minería. La demanda interna también se revisó al alza, con consumo privado proyectado en 3,5 % e inversión privada en 6,5 %, tras un crecimiento del 9 % en el primer semestre de 2025. Para 2026, el crecimiento se mantiene en 2,9 %. Perú sería la tercera economía que más crecerá en la región, detrás de Argentina y Paraguay. En materia de inflación, el país mantiene la más baja de la región, con 1,1 % en los últimos 12 meses, y se proyecta que cierre 2025 en 1,7 % y 2026 en 2 %. El déficit fiscal se ubicaría en 2,4 % en 2025 y la deuda pública en torno al 32 % del PBI, la más baja de Latinoamérica.

- **El banco central de Brasil mantiene la tasa Selic en 15% y suaviza el tono hawkish.**

El Banco Central de Brasil decidió mantener la tasa Selic en 15 % en su reunión de septiembre, aunque suavizó el tono restrictivo respecto al comunicado de julio. El Copom señaló que evaluar si sostener los tipos actuales por un período prolongado será suficiente para llevar la inflación a la meta. La decisión ya era esperada por el mercado, en un contexto de menor dinamismo económico y desaceleración inflacionaria. Analistas consideran que esta postura abre la puerta a posibles recortes de tasas hacia finales de 2025. Sin embargo, el ritmo y la magnitud de las reducciones dependerán de la evolución de los precios y las condiciones macroeconómicas. Se espera que el ciclo de flexibilización sea más profundo de lo anticipado si se consolidan las señales de estabilidad.

- **Ministro de Economía prevé que el PIB de Paraguay crezca cerca del 5 % en 2025.**

El ministro de Economía de Paraguay, Carlos Fernández, anticipó que el PIB crecerá cerca de 5 % en 2025, superando la meta oficial del 4,4 % fijada por el Banco Central (BCP). Explicó que el BCP probablemente revisará sus proyecciones al alza en los próximos meses. Fernández realizó estas declaraciones tras una reunión con el presidente Santiago Peña y el Equipo Económico Nacional. En julio, el BCP ya había corregido su previsión de crecimiento de 4 % a 4,4 %. El primer trimestre de 2025 mostró un alza interanual del 5,9 %, con fuerte impulso de la construcción, la ganadería y la generación eléctrica. Estos sectores siguen siendo claves para sostener la expansión económica, que podría cerrar el año por encima de lo estimado inicialmente.

- **Canciller uruguayo destaca que la firma con EFTA muestra la forma en que crece el Mercosur.**

El canciller uruguayo, Mario Lubetkin, destacó la firma del acuerdo entre el Mercosur y la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA) como un hito histórico para el bloque regional. El tratado generará un mercado de cerca de 300 millones de personas y un PBI conjunto estimado en 4,4 billones de dólares. Según Lubetkin, el acuerdo abre nuevas oportunidades de crecimiento para Uruguay, cuya relación comercial con EFTA es aún reducida. El pacto incluye bienes, servicios, inversiones, propiedad intelectual, compras públicas y desarrollo sostenible. Más del 97 % de las exportaciones entre ambos bloques se beneficiará con desgravaciones arancelarias inmediatas o graduales.

- **El Mercosur y el bloque europeo EFTA firman un acuerdo de libre comercio.**

La firma del acuerdo de libre comercio considerado histórico y estratégico, que abarca un mercado de 300 millones de personas y un PIB conjunto de más de 4,3 billones de dólares. El pacto beneficiará a más del 97 % de las exportaciones de ambos bloques, con la eliminación inmediata de aranceles por parte de EFTA para productos industriales y pesqueros, y concesiones arancelarias clave en el sector agrícola. El Mercosur, en tanto, tendrá hasta quince años para desgravaciones graduales sobre importaciones industriales. El acuerdo incluye bienes, servicios, inversiones, propiedad intelectual, compras públicas, competencia, reglas de origen, medidas sanitarias, solución de controversias y desarrollo sostenible.

- **Brasil alcanzará una producción récord de carnes en 2026.**

Brasil proyecta alcanzar en 2026 una producción récord de 32,3 millones de toneladas de carne, un 0,8 % más que en 2025, gracias al crecimiento de la producción de pollo y cerdo, pese a una caída del 3,6 % en la carne bovina. La producción de pollo llegará a 15,9 millones de toneladas (+2,8 %) y la de cerdo a 5,8 millones (+3,6 %), mientras que la carne bovina se reducirá a 10,6 millones de toneladas. La disminución en bovinos se debe al sacrificio de hembras por altos precios, afectando la reposición de becerros. Se prevé que las exportaciones totales alcancen 11 millones de toneladas (+2,9 %), con récords en pollo (5,4 millones), bovina (4,1 millones) y porcina (1,5 millones). Estados Unidos mantiene un arancel del 50 %, pero las cárnicas brasileñas aprovechan sus operaciones locales.

- **Lula y Pedro Sánchez resaltan el acuerdo UE-Mercosur como respuesta a la guerra comercial.**

El presidente brasileño, Lula, y el jefe del Gobierno español, Pedro Sánchez, destacaron la importancia estratégica del acuerdo comercial entre Mercosur y la Unión Europea como respuesta a la guerra arancelaria global. Ambos esperan que el tratado se firme definitivamente en diciembre, durante la cumbre semestral del Mercosur en Brasilia. Reafirmaron su apoyo al sistema multilateral de comercio y rechazaron las sanciones de EE. UU. contra Brasil. Se reunirán en la Asamblea General de la ONU, copresidiendo un evento contra los extremismos junto a líderes de Chile, Colombia y Uruguay.

- **La decisión final del acuerdo UE-Mercosur solo depende del Consejo Europeo.**

La guerra comercial de Trump con China ha impactado negativamente a la industria de molienda de soja en Argentina, pese al récord de exportaciones de 8,81 millones de toneladas en la cosecha 2024/25. La fuerte demanda china ha priorizado la compra de soja cruda, reduciendo el suministro a los procesadores locales y aumentando la capacidad ociosa al 31 %. Gustavo Idígoras, presidente de CIARA-CEC, advirtió que esto genera menos empleos y menor valor agregado en las exportaciones argentinas. Además, el excedente de soja estadounidense compite agresivamente con la harina argentina en el sudeste asiático. El auge exportador depende de la evolución de la disputa comercial entre China y EE. UU.

NOTICIAS NACIONALES

- **Dólar: advierten las cinco razones para dejar flotar (en serio) al peso.**

Economistas y consultores coinciden en que la Argentina debería abandonar el actual esquema de tipo de cambio fijo-ajustable y pasar a un régimen de flotación real. Señalan cinco razones centrales: primero, la capacidad de amortiguar los choques externos sin necesidad de ajustes bruscos; segundo, la posibilidad de evitar devaluaciones desordenadas que impactan en la inflación y la confianza; tercero, recuperar un margen de autonomía para la política monetaria; cuarto, mejorar la credibilidad de los mercados y atraer inversión; y quinto, reducir la especulación sobre el nivel de reservas.

- **Presupuesto 2026: el Gobierno insiste con la presunción de inocencia fiscal para ir por los dólares del colchón.**

El proyecto de Presupuesto incorpora un régimen novedoso de “inocencia fiscal” que busca captar dólares fuera del sistema financiero. La medida permitiría a quienes tienen ahorros no declarados incorporarlos formalmente sin sufrir sanciones retroactivas ni persecuciones judiciales. A su vez, se plantea una declaración simplificada del impuesto a las Ganancias, con el objetivo de ampliar la base de contribuyentes. El Gobierno considera que esta propuesta envía una señal de confianza y de respeto hacia quienes ahorraron en dólares como resguardo de valor, sin haber necesariamente cometido evasión.

- **El Presupuesto 2026 prevé aumentos para jubilados discapacitados universidades y salud.**

El plan oficial contempla una recomposición en varias partidas sensibles: un 5% real de aumento para jubilaciones, otro 5% para pensiones por discapacidad, un incremento del 17% en salud, del 8% en educación y una fuerte suba en el presupuesto destinado a universidades nacionales, que trepará a 4,8 billones de pesos. Si bien en los papeles los aumentos aparecen como significativos, distintos sectores advierten que podrían no alcanzar para compensar la pérdida de recursos sufrida en años anteriores ni para garantizar la continuidad plena de servicios básicos.

- **Dólar: El Gobierno proyecta un déficit externo 2028 y crecen las dudas de cómo financiarlo.**

El Ministerio de Economía estima que la balanza de bienes y servicios cerrará 2025 con un déficit externo de u\$s2.447 millones, que se profundizará en 2026 (u\$s5.751 millones), se moderará algo en 2027 pero volverá a agravarse hasta u\$s6.961 millones en 2028. Estas proyecciones encendieron alertas entre analistas, que se preguntan de qué manera el país podrá cubrir estos desequilibrios en un contexto de elevado endeudamiento, reservas frágiles y acceso limitado al financiamiento internacional.

- **El superávit comercial superó los u\$s1.400 millones en agosto, impulsado por una nueva mejora de las exportaciones.**

En agosto, Argentina logró un superávit comercial de u\$s1.402 millones, el más alto desde diciembre de 2024. Esto gracias a un récord en exportaciones por cantidades; pese a la apertura comercial, la demanda interna débil limita las importaciones. La balanza energética sumó más de la mitad del resultado positivo.

- **El riesgo país argentino ya es el segundo más alto en América Latina solo superado por Venezuela.**

El índice de riesgo país alcanzó los 1.456 puntos, ubicando a la Argentina como el segundo país más riesgoso de América Latina, detrás únicamente de Venezuela. Este nivel refleja la desconfianza de los mercados internacionales en la capacidad del país para sostener su deuda y acceder a financiamiento. Entre los factores que explican el salto se destacan la incertidumbre política, la presión sobre el mercado cambiario, las reservas debilitadas del Banco Central y las dudas en torno al cumplimiento de compromisos externos.

- **Dólar: el quiebre del esquema y el riesgo, una sangría acelerada las reservas alquiladas al FMI.**

Se advierte que podría producirse una salida acelerada de dólares de reservas alquiladas al FMI, lo que agravaría la fragilidad externa. El Gobierno enfrenta el desafío de generar oferta privada de moneda extranjera, evitar corridas cambiarias, y mantener la confianza, en un contexto de deuda alta, recesión y tensión política.

NOTICIAS PROVINCIALES

- **Desocupación en Mendoza: los sectores más golpeados y el fenómeno del segundo empleo.**

En Mendoza, la desocupación subió al 6,4% en el segundo trimestre de 2025, afectando sobre todo a mujeres y jóvenes por la dificultad de acceder a empleos formales y la alta informalidad en sectores temporales. Crece además el segundo empleo para compensar la pérdida de ingresos. Aunque rubros como servicios y comercio muestran mejoras, el mercado laboral sigue inestable. Las Pymes sostienen gran parte del empleo y programas como Enlazados y Enlace Joven buscan impulsar la inserción laboral.

- **Zona Fría: el Gobierno nacional propuso eliminar subsidios en la tarifa de gas y Mendoza se vería perjudicada.**

El Gobierno nacional incluyó en el Presupuesto 2026 la propuesta de eliminar los subsidios al gas para la Zona Fría, lo que impactaría en más de 3 millones de hogares del país. En Mendoza, serían más de 400.000 familias las que perderían el beneficio, que actualmente representa descuentos del 30% al 50% en la tarifa. La medida busca reducir el gasto en subsidios energéticos, pero generó preocupación en provincias con climas fríos, ya que implicaría un aumento significativo en las facturas de gas y afectaría de manera directa la economía de los hogares.

- **Energía para los productores ganaderos del sur gracias a una obra financiada con el fondo especial para el desarrollo eléctrico del interior.**

Se inauguró la obra Electrificación Paso El Loro, que beneficia a 13 establecimientos ganaderos en el sur de Mendoza. Esta infraestructura, financiada con más de \$150 millones del Fondo Especial para el Desarrollo Eléctrico del Interior (FEDEI), incluye la instalación de 65 km de línea monofilar, 13 subestaciones transformadoras y un reconector automático para mejorar la calidad y estabilidad del servicio eléctrico. La ejecución estuvo a cargo de la Empresa Distribuidora de Electricidad de Mendoza (Edemsa).

- **Mendoza se adhiere al programa nacional de etiquetado de viviendas para unificar criterios en eficiencia energética.**

El Gobierno de Mendoza se adhirió al Programa Nacional de Etiquetado de Viviendas (PRONEV) para unificar criterios de eficiencia energética entre la provincia y Nación, en el marco de la Ley provincial 9248. La iniciativa establece un sistema de certificación con etiquetas de la "A" a la "G", similar al de los electrodomésticos, basado en el Índice de Prestaciones Energéticas (IPE) de cada vivienda. Esto permitirá comparar de manera homogénea el consumo energético de construcciones nuevas y existentes, fomentar la construcción sostenible y reducir gastos para propietarios e inquilinos.

- **Empleo en la industria vitivinícola: cuáles son las brechas estructurales.**

La industria vitivinícola argentina genera empleo especialmente en provincias como Mendoza, San Juan, Salta y Río Negro, y demanda mucho trabajo estacional. No obstante, enfrenta brechas estructurales importantes: hay escasez de personal calificado para tareas especializadas (como poda o mantenimiento técnico), un alto nivel de informalidad laboral, sueldos bajos en comparación con otros rubros rurales, baja formación educativa, poca participación juvenil, y cierta resistencia del sector como empleador.

NOTICIAS LOCALES

- **El campo en Alvear: entre la incertidumbre climática y los desafíos económicos.**

El sector productivo de General Alvear enfrenta alta vulnerabilidad por heladas tardías, vientos y granizadas, que retrasan la recuperación de fincas por años. Además, los productores sufren alta carga impositiva, costos energéticos elevados y competencia desleal de productos importados, afectando la rentabilidad. Aunque se ha dialogado con el gobierno provincial, las respuestas políticas han sido insuficientes. El riego reemplaza la quema de combustibles,

ayudando también a mitigar la escasez de agua. La situación es especialmente crítica en el sur de Mendoza, donde los cambios productivos y políticos tardan en aplicarse. En conjunto, el sector enfrenta un panorama incierto por riesgos climáticos y económicos.

- **Productores reclaman por el alto costo del canon de agua en Alvear.**

Productores de General Alvear expresan su preocupación por el alto costo del canon de agua, que alcanza los 60.000 pesos por hectárea al año, con variaciones según los ítems de las boletas. Fernando Cordero, representante de la Específica de Agricultura de la Cámara de Comercio local, criticó la aplicación de la tasa activa del Banco Nación en los pagos bimestrales, considerándola desproporcionada en el contexto económico actual. Aunque desde Irrigación justificaron el aumento por la desactualización del canon, los productores solicitan una revisión inmediata de la tasa de interés aplicada, sin esperar al próximo año, para aliviar la carga económica que enfrentan.

Agenda Semanal

Futuros Eventos:

23 de septiembre

REUNIÓN BILATERAL ENTRE JAVIER MILEI Y DONALD TRUMP

Hora: A confirmar

Lugar: Nueva York, Estados Unidos.

Descripción: Encuentro en el marco de la Asamblea General de la ONU entre el presidente argentino Javier Milei y Donald Trump, con el objetivo de fortalecer la cooperación bilateral y coordinar medidas de apoyo financiero de Estados Unidos para estabilizar la economía argentina.

27 de septiembre

FIESTA DE LA CERVEZA DEL SUR MENDOCINO

Hora: Desde las 14: 00 hs

Lugar: Predio Ferial, General Alvear, Mendoza.

Actividades: Música en vivo, cervezas artesanales, gastronomía y más.

Entradas: <https://www.ticketek.com.ar/fiesta-de-la-cerveza/predio-ferial-general-alvear>

El presente informe se:

- Realizado por: Gil Lusmila, Martínez Florencia y Diaz Iván
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://es.investing.com/news/>

<https://efe.com/>

<https://www.reuters.com/business/>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<https://www.lanacion.com.ar/economia/>

<https://www.ambito.com/economia>

<https://www.elsol.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://elalveareense.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>